



## Infonotiz / Note d'information

---

Datum: 05.06.2020  
Für: Betroffene Kreise / Parties prenantes  
Kopien an: Abt. Chem

---

Referenz/Aktenzeichen: 612.3-2/4/5764708

# Verwendung von Thermopapier mit BPA/BPS in der Schweiz

### Fristverlängerung für die Verwendung von Thermopapieren mit BPA und BPS

Infolge der vom Bundesrat verfügten Massnahmen zur Bekämpfung des Coronavirus können Thermopapiere mit BPA/BPS nicht überall fristgerecht ersetzt werden. Einerseits hat sich die Schliessung der Geschäfte im Non-Food Bereich, in der Gastronomie und im Tourismus auf die Bewirtschaftung noch bestehender Lagerbestände negativ ausgewirkt. Andererseits wurden Lieferketten unterbrochen und damit teilweise die Verfügbarkeit von Alternativen beeinträchtigt.

Der Bundesrat hat deshalb am 5.6. 2020 die Frist für die Verwendung von Thermopapieren mit BPA und BPS verlängert mit der Verordnung über Erleichterungen im Umweltrecht im Zusammenhang mit dem Coronavirus Covid-19. Das Verwendungsverbot wird rückwirkend nicht bereits ab dem 1. Juni 2020, sondern erst ab dem 16. Dezember 2020 zur Anwendung kommen. Weitere Informationen unter: <https://www.admin.ch/gov/de/start/dokumentation/medienmitteilungen.msg-id-79352.html>

### Zusatzmassnahmen für Thermopapiere in Spezialanwendungen

Die Vernehmlassung zum Revisionspaket VBP, in dem auch die Zusatzmassnahmen für Thermopapiere in Spezialanwendungen vorgesehen sind, ist zwischenzeitlich beendet und ausgewertet. Der Vorschlag, welcher eine Übergangsfrist bis 1. Juni 2025 vorsieht für den Ersatz von BPA und BPS in Thermopapieren, die in Spezialanwendungen (Selbstklebeetiketten, Medizinal- und Laborbereich, etc.) eingesetzt werden, wurde praktisch von allen Stellungnehmenden begrüßt. Gestützt darauf kann nun die Umsetzung dieser Zusatzmassnahmen im Rahmen des Revisionspakets VBP ([Revisionspaket VBP](#)) weiter verfolgt werden. Der jetzige Zeitplan sieht einen Entscheid des Bundesrates im 4. Quartal und eine Inkraftsetzung des Pakets für Dezember 2020 vor.

Falls sie zusätzliche Fragen zu den geplanten Massnahmen oder zur Umsetzung der Beschränkung haben, können sie diese jederzeit gerne an [rrm@bag.admin.ch](mailto:rrm@bag.admin.ch) richten.

# Utilisation des papiers thermiques avec BPA/BPS en Suisse

## Prolongation du délai pour l'utilisation des papiers thermiques avec BPA et BPS

En raison des mesures édictées par le Conseil fédéral pour lutter contre le coronavirus, le papier thermique avec BPA/BPS ne peut pas partout être remplacé dans les délais. D'une part, la fermeture des magasins non alimentaires, de la restauration, et du tourisme a eu un impact négatif sur la gestion des stocks existants. D'autre part, les chaînes d'approvisionnement ont été interrompues, ce qui a en partie affecté la disponibilité d'alternatives.

C'est pourquoi le 5.6.2020, le Conseil fédéral a prolongé le délai pour l'utilisation de papiers thermiques contenant du BPA et PBS avec l'Ordonnance des assouplissements dans le domaine de l'environnement en lien avec le Coronavirus (COVID-19). Rétroactivement l'interdiction d'utilisation n'est pas déjà applicable à partir du 1<sup>er</sup> juin 2020 mais seulement à partir du 16 décembre 2020.

Informations complémentaires:

<https://www.admin.ch/gov/fr/accueil/documentation/communiques.msg-id-79352.html>

## Mesures additionnelles pour les papiers thermiques dans des applications spéciales

La procédure de consultation pour le paquet de révision de l'OPBio, dans lequel sont prévues entre autres les mesures additionnelles pour les papiers thermiques dans des applications spéciales, a été entre-temps terminée et évaluée. La proposition prévoyant un délai transitoire jusqu'au 1<sup>er</sup> juin 2025 pour la substitution du BPA et PBS dans les papiers thermiques utilisés dans des applications spéciales (étiquettes autocollantes, domaine médical et des laboratoires, etc.), a été soutenue par presque toutes les prises de position. Sur cette base, la mise en œuvre de ces mesures additionnelles peut être poursuivie dans le cadre du paquet de révision de l'OPBio ([paquet de révision OPBio](#)). Le planning actuel prévoit une décision du Conseil fédéral au 4<sup>ème</sup> trimestre et une entrée en vigueur du paquet de révision pour décembre 2020.

Si vous avez des questions supplémentaires concernant les mesures prévues ou la mise en œuvre des restrictions, nous vous invitons à les adresser à tout moment à [rrm@bag.admin.ch](mailto:rrm@bag.admin.ch).